

DIARIO DE MADRID

DEL LÚNES 25 DE ENERO DE 1808.

La Conversion de San Pablo. = Cuarenta horas en la real iglesia de San Zimonio Abad.

Observ. Meteorológicas de antes de ayer. Afec. Astr. de hoy.

Epocas.	Termomet.	Barómet.	Atmósfera.	El 23 de la Luna.
7 de la m.	0	25 p. 6 l.	Este y D.	Sale el Sol á las
12 del día.	4 s. o.	25 p. 7 l.	Este-nord. y D.	7 y 4 m. y se po-
5 de la t.	4 s. o.	25 p. 8 l.	Este-nord. y D.	ne á las 4 y 56.

Sobre la decantada almáciga en nuestra península.

Habiendo leído con placer la obra *El Conservador de la dentadura*, y de los niños en la dentición; y haciendo la debida justicia, veo desde luego el interes del argumento, así en lo relativo á la dentadura natural y sus dolencias, como en la artificial, no menos que en la dentición de los niños, de que millares son víctimas. Pero dexando en su buen lugar la doctrina de tan interesante materia y otros puntos útiles en quanto á la noticia que nos inserta en la pág. 79 sobre lograr en los países cálidos de nuestra península aquella celebrada almáciga del Levante, creo se padece una grande equivocacion imaginando que en donde se cria el precioso árbol de lentisco, allí da tambien éste su medicinal almáciga por una ley bien comun á las demas plantas. Y para que se vea que no hablo de memoria, ni menos con el fin vergonzoso de deprimir el mérito de las buenas obras y sus dignos autores, oigase lo que dice el Sr. Palacios en su *Palestra farmacéutica* al fol. 678: "El almáciga es una resina que sale en el estío por incision del tronco y gruesas ramas del lentisco, parecida á la de la grasilla ó goma de enebro: está resina viene comunmente de Levante, en particular de la isla de Cebú, en donde estos árboles echan goma; pues aunque en España y otras partes se crian grandes lentiscos, no echan tal resina." ¿Puede estar mas claro y terminante? ¿Se habrá mudado por ventura la naturaleza del lentisco, ó el clima de nuestra España? Esta no es ya una materia de mera opinion y disputa; es un hecho ocular, aun prescindiendo de la auto-

ridad de un escritor de tanta nota, que mereció ser escuchado como uno de los autores clásicos en la Farmacia; y por lo mismo creo en esta parte que no saldrá con igual felicidad la incision del lentisco en nuestra península, como la incision crucial de los niños en su peligrosa dentición.

El Farmacéutico.

LITERATURA.

Dictámen dado por una brigada de oficiales del real cuerpo de Artillería, sobre un carro de nueva invencion, presentado al Sermo. Sr. Príncipe Generalísimo Almirante: por Don Andres Herraste, maestro arcabucero en Valladolid; con dos láminas en que se representa el mecanismo del citado carro, y el aparato de que se valió la brigada para las pruebas. Véndese en la librería de D. Felipe Tieso, calle de las Carretas.

Los subscriptores á la obra intitulada Coleccion de historias interesantes y divertidas acudirán á recoger el tomo 8.º de ella, que es el 2.º y último de la historia de la Marquesa de Brianville, á las librerías de Alonso, frente á las gradas de S. Felipe el Real, y de Gomez Fuente-nebro, calle de las Carretas. En las mismas librerías se hallarán venales, juntas ó separadas, las otras tres obras, la Etelvina, los Sibaritas, y el Hipólito, que junto con la historia de la Marquesa de Brianville, forman ya esta Coleccion: á 12 rs. cada tomo en rústica y á 14 en pasta.

Embriología sagrada, ó tratado de la obligacion que tienen los curas, confesores, médicos, comadres y otras personas de cooperar á la salvacion de los niños que aun no han nacido, de los que nacen al parecer muertos, de los abortivos, de los monstruos &c. Obra compuesta en italiano por D. Francisco Cangiamila; y traducida al frances por Mr. el Abate Dinovart, y de este al castellano por D. Joaquin Castellor: un tomo en 4.º: 2.ª edicion. Se hallará en las librerías de la viuda de Ramos, Carrera de S. Gerónimo, y calle de las Carretas.

Los Aguinaldos de Apolo. Coleccion divertida de novelas, cuentos, anécdotas y pasages escogidos de literatura: 2 tomitos en 12.º Se hallarán en la librería de Montero, calle de la Concepcion Gerónima, y en la de Esparza, Puerta del Sol. Se dará suelto el tomo 2.º á los que hayan comprado el 1.º

VENTA JUDICIAL.

El Sr. D. Torquato Antonio Collado, teniente corregidor de esta villa, ha señalado el miércoles 27 de este mes, en su audiencia, de doce á una de su mañana, para el remate de una casa, sita en la poblacion del lugar de Carabanchel de abaxo y calle que llaman del Cura, que hace esquina á la de Pinto, que guia á Madrid, la qual tiene de sitio 5300 pies, reasada en 9227½ rs., y fué rematada en 9500 á vales, y posteriormente se ha echado la mejora del quarto, y ofrecido por ella 11,875 rs. en vales. Quien quisiere mejorarla acuda por la escribanía del número de D. Luis Perez Peñuelas, ó el dia señalado en la audiencia de dicho señor teniente.

VALES REALES.

Para hoy lúnes 25 del corriente estan prontos á entregarse á sus dueños todos los vales presentados para su renovacion hasta 4 inclusive del mismo.

Estan prontos á entregarse en la tesorería de Consolidacion todos los vales dinero de 600, 300 y 150 pesos de la creacion de enero, presentados en ella para su renovacion desde el dia 1.º de diciembre último hasta 24 del mismo.

NOTICIAS SUELTAS.

El fabricante de abanicos y paraguas de la calle del Olivo baxo, casa núm. 18, se ha dedicado con el mayor esmero en construir un baston de maderas muy extrañas, de peso y tamaño regular, que contiene un antejo de teatro, tintero, salvadera, obleera, papel, pluma, cigarra, navaja, cortsplumas, espinzas, pasador de cintas, alfilerero, carretes para sedas, palillos para los dientes, deslabon, pedernal, yesca, pajuela, vela, candefero, y vara de medir castellana, que puede ir en la faldriquera. El sugeto que gustase de alguno se le servirá muy pronto, dexando la mitad de su valor en señal, y se le manifestará antes uno armado, y otro como se puede llevar en la faldriquera. Hace y compone paraguas, abanicos, y caxas de todas clases.

Se necesita de una prensa de fidehuero, aunque sea con los demas instrumentos concernientes al oficio. Darán razon en la zapateria de Pablo Vila, calle del Desengaño, frente á la de los Leones, casa n. 5.

VENTAS.

A la calle de Jacometrezo, esquina á la de las Tres Cruces, al lado del hospitalito de los Franceses, tienda núm. 1, acaban de llegar los géneros siguientes: pañuelos mantenes muy finos, campo liso, cenefa angosta de moda, de una pieza, y cerca de 2 varas, á 98 rs., dichos de 2 varas á 120, mas inferiores á 90, de $1\frac{1}{2}$ vara á 50, de 5 cuartas para niñas á 20 y 24, de yerbas finos de fondo encarnado y otros colores para el bolsillo á 20 y 24, de hilo oscuros y de colores de 13 á 22, de muselina pintados para el cuello á 18, de percal encarnado con lunares blancos á 24, de seda de varios colores con fleco á 20; cotenes finos de fondo obscuro de moda á 8 y 12; lienzo fino frances de 5 cuartas á 15, mas inferior á 10, casero legítimo de á vara á 11; coruña fina á 12 y 13; biberos á $7\frac{1}{2}$ y 8; terliz azul y blanco á $6\frac{1}{2}$ y $7\frac{1}{2}$; estopilla para forros á 8 y 10; bombasí á 9; medias negras de torcidillo de Valencia de punto de aguja lisas y rayadas á 56, de estambre de Burgos lisas y rayadas de 26 á 34, de seda negras de punto ingles de 34 á 74, lisas á 44 y 50, blancas de Francia de 40 á 50, dichas para muger á 28, bordadas y caladas á 32, de cadete á 36, de estambre negras á 13 y 20, grises de hombre y de muger á 9 y 12, y de algodón lisas y rayadas de varios precios; algodón blanco para bordar, y otros diferentes géneros arreglados á precios fixos.

A voluntad de su dueño se vende una casa, sita en la calle de Piamonte, barrios del Barquillo, señalada con el núm. 5, compuesta de habitación baxa y alta. La persona que quisiere tratar de ajuste acudirá á D. Fulgencio de Lázaro y Moreno, agente de negocios y del real hospital del Buen-Suceso, que vive en la calle de Alcalá, casa núm. 15, quarto entresuelo, frente al dicho hospital.

Se venden dos mulas cerradas, de buena marca, bien tratadas, y apareadas para coche. Quien quisiere tratar de ajuste pasará á verlas á la plazuela de Capuchinos de la Paciencia, casa frente á la fuente, núm. 10, quarto principal, que habita el Excmo. Sr. teniente general D. Carlos Meri, donde preguntará por Santiago Lafuente, cochero en dicha casa.

ALMONEDA.

Con el fin de concluir quanto antes la almoneda de la calle de Silva, casa nn. 10 y 11, frente á la tallona, en que se han puesto en venta muchos mas objetos, se ha hecho en todos los precios rebaxas muy considerables, y está abierta diariamente desde las 9 de la mañana hasta las 6 de la tarde.

NODRIZA.

Teresa Rodriguez, de edad de 22 años, y de estado casada, tiene leche de quatro meses, y solicita cria en casa de los padres. Vive calle de la Comadre, núm. 7, casa de Juan del Pinar, en el corredor.

TEATROS.

En el teatro del Príncipe, á las 5 de la tarde, se executará la tragedia, en 5 actos, titulada *Otelo*, ó *el Moro de Venecia*, seguirá una tonadilla, y se concluirá con un saynete. La entrada de ayer tarde fué de 8915.

En el coliseo de la Cruz, á las 4½ de la tarde, se representará la comedia de teatro, titulada *Pedro Bayatardo*, 2.^a parte, adornada con todas sus decoraciones nuevas; dando fin con una tonadilla general. La entrada de ayer tarde fué de 8301.

En el teatro de los Caños del Peral, á las 8 de la noche, se executará la ópera en 2 actos, titulada *El Fanático por la música*, composicion del maestro Mayer, intermediada con el bayle grande, pauto único, nuevo, intitulado *Las Gracias encontradas*, ó *El Amor virgero*, composicion del maestro Lefebre, con dos decoraciones nuevas, y todo acompañado por la orquesta mas completa que ha podido reunirse de profesores acreditados. La entrada de antes de anoche fué de 1672.

Actores en la ópera: María Lopez, Carlota Michêlet, é Isabel Gamborino. = Vicente Camas, Gregorio Reyna, Justo Mas, y Josef García Hagilde.

Id. en el bayle: Joaquina Lopez, Josefa Lebruniere, Victoriana Lopez, y Teresa Baus. = Alexo Lebruniere, Joaquin Gonzalez, y todos los demas alumnos de ambos sexos, y cuerpo de bayle.

CON REAL PRIVILEGIO.